
宝能“逼宫”提议罢免王石
凭啥白拿5000多万报酬？

王的“剩”宴

万科股权争夺战延绵至今，对阵双
方已从“万科对宝能”演变为“万科对华
润”，眼下局势也已明朗，宝能系和华润
已经联手。

近日，当王石欲引入新队友深圳地
铁入局时，华润果断投了反对票。长久
的沉默后，宝能系猛然出手，发声反对
万科重组预案，华润随后继续附和，将
万科管理层逼到了墙角。6月26日，宝
能再放大招，直接发声要罢免王石在内
的万科本届董事会的所有董事！

鉴于华润和宝能联手持有股权近
40%，双方只需要再争取 10%左右的股
权决议就能通过罢免议案。王石时代
真的要谢幕了吗？

昨天万科股东大会审议五项议案，
其中，董事会、监事会报告两个议案未
获有效表决通过，对此，万科董事会主
席王石表示乃是意料之中。

●宝能系：持有万科24.26%股权
●华润集团：持有万科15.29%股权
●罢免议案通过需股东大会一半票数
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●2015年7月、8月
宝能系旗下前海人寿耗资

约 100亿元，买入 7.36亿股万科
A 股票。前海人寿“弹药”耗尽
后，钜盛华随即登场，买入万科
A约9.26亿股。

●2015年12月6日
根据万科A公告，宝能系通

过连续增持，合计持有万科A股
股票 221103.89 万股，占公司总
股 本 的 20.008% ，为 第 一 大 股
东。万科易主。12月10日和11
日宝能系继续增持万科A，持股
比例已达22.45%。万科遭遇“野
蛮人”入侵事件。

●2015年12月17日
王石在万科内部讲话中表

示：不欢迎宝能系成第一大股
东，因为宝能系“信用不够”，可
能毁掉万科最值钱的东西。

●2015年12月18日
万科发布公告称，因正在筹

划股份发行用于重大资产重组及
收购资产，午后AH股临时停牌。

●2016年1月30日
王石：不欢迎民企当万科第

一大股东，“结果是非常清楚的”。
●2016年3月13日
万科宣布拟引入深圳地铁

600亿资产注入换股。
●2016年3月17日

华润与万科管理层第一次
呛声，宝能同意万科延期复牌。

●2016年6月12日
万科与深圳地铁签署深化

战略合作备忘录，万科将提交引
入深圳地铁成为重要股东的重
组预案。

●2016年6月17日
万科发布重组预案，深圳地

铁集团将成为万科第一大股东，
持股比例为20.65%，原第一大股
东 宝 能 系 持 股 将 由 目 前 的
24.26%下降至 19.27%，华润由
15.29%下降至12.15%。

●2016年6月23日
宝能深夜公告，明确反对万

科重组预案。不到1小时，华润
重申反对万科重组预案，高度关
注万科存在的内部人控制等公
司治理问题。

●2016年6月26日
宝能提议召开万科临时股

东大会，罢免王石、乔世波、郁
亮、王文金、孙建一、魏斌、陈鹰
公司董事职务；罢免华生、罗君
美、张利平公司独立董事职务；
罢免解冻、廖绮云公司监事职
务。鉴于海闻此前已经提出辞
职，宝能系此次提出的议案，相
当于是罢免万科本届董事会的
所有董事。 （综合）

万科之争

6月26日，王石接连在微信朋友
圈发了两条状态。

一条是针对华润宝能“联手”的
感慨：“当你曾经依靠、信任的央企华
润毫无遮掩的公开和你阻击的恶意
收购者联手，彻底否定万科管理层
时，遮羞布全撕去了。好吧，天要下
雨、娘要改嫁。还能说什么？”

另一条是回应关于其谢幕的传
闻：“人生就是一个大舞台，出场了，
就有谢幕的一天。但还不到时候，着
啥子鸡（急）嘛。”

中央财经大学中国企业研
究中心主任、研究员刘姝威昨天
在其微信公众号上发文指出，万
科股权之争不仅将成为中国股
市的历史标志性事件，而且也将
成为中国经济发展史上的标志
性事件。因为万科股权之争的
结局将影响到中国的法制建设
和实业发展。

在文章里，刘姝威表示，万
科股权之争对中国法制建设的
影响之一就是金融监管机构必
须确认宝能收购万科股份的资
金是否合法；另外，华润必须公
开说明为什么在万宝股权之争

公开化时沉默不语，而现在华润
与宝能步调一致。

刘姝威指出，华润是央企，
按照国资委的要求，华润的决策
必须经过党委讨论。所以，在万
科股权之争中，华润的行为会被
市场看作执政党对中国法制建
设和实业发展态度的风向标。

刘姝威还称，万科企业文
化的建立与华润作为前第一大
股东的态度有相当大的关系。
现在华润对万科管理层的态度
与此前有天壤之别。为什么华
润对万科管理层的态度发生如
此变化？华润应该向公众说明。

华润须说明对万科管理层态度为何巨变

宝能系“逼宫”
王石游学长期脱离工作岗位，依

然获5000多万元报酬

上周末，深圳市钜盛华股份有限公司
及前海人寿保险股份有限公司对于罢免
王石董事职位的原因给出了说明。

宝能系在议案中对于提议罢免王石
董事职务给出了理由，对于在重大资产重
组预案的相关事项过程中，宝能系指责王
石没有充分关注重组交易价格的公允性、
合理性及公司和全体股东的整体利益，没
有对异议董事提出的意见给予必要的重
视和考虑，此外没有对独立董事提出回避
的合法合规予以特别的关注与审查，称王
石的行为严重违反《公司法》规定的董事
义务及《深圳证券交易所主板上市公司规
范运作指引》规定的董事行为规范。

议案内容称，万科已经成为被内部人
实际控制的上市公司。此外，万科从
2008年宣布无实际控制人开始，已经偏
离上市公司规范运作要求。自2014年推
出事业合伙人制度后，对于公司董事、监
事在该制度中能够获得的报酬及获得该
等报酬的依据，也从未向投资者披露过，
违反上市公司信息披露有关要求。

值得一提的是，议案指责王石个人在
2011 年至 2014 年间，前往美国、英国留
学，在长期脱离工作岗位的情况下，依然
从万科获得现金报酬5000多万元。宝能
系称王石利用董事长地位获取巨额报酬，
损害公司和广大投资者利益。而对其他
董事的罢免理由中均提到这一点，称未尽
到保护公司和股东利益的职责。

华润撇清“联手”
没提开临时股东会，也没提名吴

向东当万科董事长

宝能系与华润集团曾在6月23日深
夜“联手”反对万科重组，当时华润人士表
示：他们发了（声明）我们就发，这使得外
界都预期宝能系发难背后有华润支持。

有媒体报道，宝能系已准备好董事会
提名人选预案，计划推举华润集团助理总
经理、华润置地执行董事吴向东为万科董
事长，宝能系实际控制人姚振华为监事
长。吴向东现年48岁，原为华润置地董
事会主席。对此华润方面回应称：华润没
有向万科提出召开临时股东大会的议案，
亦没有提名吴向东出任万科董事长。不
过华润的回应没有涉及是否事先知道宝
能系的安排。

万科公司章程第121条规定，股东大
会在遵守有关法律、行政法规规定的前提
下，可以以普通决议的方式将任何任期未
满的董事罢免。而第92条又规定，股东
大会作出普通决议，必须经出席股东大会
的股东（包括股东代理人）所持表决权的
过半数通过。

这意味着，宝能提出的罢免现有十二
位董事的议案，需要获得股东大会一半票
数即可以通过。目前宝能系两家公司持
有万科 24.26%股权，而华润集团持有
15.29%股权。如果华润支持宝能系提出
的议案，二者持有股权近40%。如果华润
支持宝能系，则双方只需要再争取10%左
右的股权决议就能通过。

6月25日，万科独立董事华生在文章
中提到：“听说有人已经放出话来，华润主
导后，王石必须走人不说，郁亮等人可以
留下，但受不了新的国企管理办法，也可
以选择离开。”

昨天下午，万科企业股份有
限公司2015年度股东大会在深
圳总部召开。

昨天万科股东大会审议五
项议案，其中，董事会、监事会报
告两个议案未获有效表决通过，
审计财报、分红方案、续聘会计
师事务所三个议案获得通过。
对此，万科董事会主席王石表示
乃是意料之中。

会上，王石回应小股东对其
千万元薪酬的质疑。“首先，我是
执行董事，我并不是只挂名的董
事长，是公司管理层的一员，是
拿薪酬的董事长。”王石称，“我
介入了公司管理，监督公司运
转。我在国外考察学习期间，也
是参与了公司具体国际项目的
谈判。我对公司进行战略性的
把握，监督管理团队执行董事会
决策是否有偏差。”

万科监事会主席解冻说：
“王石是合格的董事长，没有不
堪到要被罢免的程度。”他表示，

王石从来没有脱离过工作岗位，
即使在海外期间，也为公司提供
了资源和支持。“王石是执行董
事，没有单独领取津贴，是与公
司管理层一样领取薪酬，其薪酬
是经过每年股东大会审议确认
的。过去万科业绩不断增长，但
王石的薪酬没有与利润同步增
长。”

关于何时放手万科，王石回
应称：“我曾经说过，我说我的成
功应该是没有人再需要我，这才
是成功，从现在来看，我还不太
成功，因为现在还有一个重点，
有提案要把我掀掉。我希望郁
亮能代替我，如果能实现当然
好，郁亮成为董事长，当然我同
时辞职，如果我还没被罢免的
话，这是一个不错的建议。”

王石称重组方案董事会已
通过，可以往前推进。王石表
示，重组方案推进之后，最终的
规模、具体的价格还要董事会和
股东大会决议。

股东大会召开
我是拿薪酬的董事长 对公司进行战略性把握
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